

## A LA RECHERCHE D'UNE DEMOCRATIE PERDUE

(Suite de la page 3)

démocratie bourgeoise il n'y a que trois solutions, deux solutions capitalistes, le bonapartisme et le fascisme, une solution ouvrière : le socialisme.

C'est d'un programme de transition vers le socialisme qu'ont besoin les travailleurs par conséquent de la perspective d'un gouvernement de Front Unique des organisations ouvrières et d'une constitution entérinant les nouveaux rapports de force nés du développement d'une lutte résolue contre le gaullisme.

Malgré le caractère utopique et opportuniste de la politique du P.C.F., on doit tenir compte du fait qu'elle est cependant différente de celle de la S.F.I.O. et de toute l'aile gauche de la démocratie bourgeoise.

C'est pourquoi, l'avant-garde révolutionnaire peut utiliser le mot d'ordre d'élection d'une Assemblée constituante au scrutin direct et proportionnel, pour faire progresser des éléments oppositionnels. Dans la pratique, ce mot d'ordre donne une certaine perspective. En raison même de son caractère vague, il peut recevoir un autre contenu que celui que désire la direction du P.C.F.

Notamment le problème peut être posé partout, y compris dans les rangs du P.C.F. : comment parvenir à une telle assemblée constituante, si ce n'est par une très large mobilisation des masses et l'instauration d'un gouvernement provisoire extraparlémentaire.

## RELANCER L'ACTION ANTIFASCISTE

La Restauration Nationale, les Etudiants Nationaux, petits groupes peu connus, apparaissent comme des couvertures légales de l'O.A.S. La raclée que leur infligèrent les étudiants du F.U.A., à la salle des Ingénieurs-Civils, ne leur a pas suffi.

Ces dernières semaines, un de leurs affidés diffusa simultanément au lycée Louis-le-Grand un tract signé du Comité de Liaison des Etudiants Nationaux et un autre se réclamant de l'O.A.S. et déclarant par exemple : « L'O.A.S. sera l'instrument de la plus grande France. »

Le danger fasciste n'est pas derrière nous, nous l'avons maintes fois déjà souligné. Le demi-million d'Européens d'Algérie que le gouvernement se prépare à accueillir va porter en France le combat. C'est dès maintenant, sans attendre, qu'il faut briser les noyaux fascistes, sans espérer du pouvoir bourgeois aucune aide mais plus encore en se gardant d'une répression qui nous frappera.

Les masses ouvrières, faute d'explications cohérentes, en l'absence de perspectives de lutte, se désintéressent actuellement de ce début de gangrène. Là encore, une action exemplaire doit être menée, une action qui, sans attendre, montre les dangers et les remèdes ; une action qui puisse être reprise par de plus larges courants. L'action du F.U.A., rue Blanche, celle contre les vendeurs de journaux para-fascistes à l'église d'Alésia, ne sont pas des historiettes du passé, mais des exemples qu'il faut reprendre et élargir : il faut interdire la diffusion de la presse des groupes fascistes et para-fascistes, chasser ses vendeurs de la rue. C'est un premier pas pour la mobilisation et l'action effective d'un large mouvement antifasciste.

En souscription

### HOMMAGE A NATALIA SEDOVA-TROTSKY

par Marguerite Bonnet, André Breton, Isaac Deutscher, Pierre Frank, Joseph Hansen, Livio Maitan, Pierre Naville, Laurette Orfila, Michel Raptis, Alfred Rosmer, Laurent Schwartz, Jack Weber, Sara W.

NOTES POUR UN PORTRAIT  
par Léon Trotsky

L'ASSASSINAT DE COYOACAN  
par Natalia Sedova-Trotsky

Un volume in-16 jésus, 124 pages, 9 reproductions photo

Prix : 10 NF

On souscrit à :  
LES LETTRES NOUVELLES, 30, rue de l'Université, Paris-7<sup>e</sup> — C.C.P. Paris 9574-63  
(Spécifier : Hommage à Natalia Trotsky)

CE VOLUME NE SE TROUVERA PAS DANS LE COMMERCE